



## MATRICULACIÓN EN LA UNIVERSIDAD

# Andalucía, Canarias y Extremadura copan un año más las listas de acceso a Medicina

## La Evaluación de Bachillerato, con distintos exámenes según las regiones, no termina con las desigualdades de años anteriores ■ Solo el 10% de los admitidos son de Castilla y León

R.D.L. | SALAMANCA

La historia se repite. La nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) no ha conseguido frenar las desigualdades que se producen en el acceso al sistema universitario de Castilla y León. En titulaciones con gran demanda, como la de Medicina de Salamanca, de nuevo los alumnos procedentes de Andalucía, Canarias y Extremadura han vuelto a copar prácticamente la mitad de las plazas de la primera lista de admitidos publicada ayer por la institución académica salmantina.

En concreto, casi una cuarta parte de las plazas del grado en Medicina de la Universidad de Salamanca son para estudiantes procedentes de las distintas provincias de Andalucía. Más del 12 por ciento las ocupan jóvenes de Canarias y cerca de un 12 por ciento los extremeños, que el pasado año estaban a la cabeza del listado. Los alumnos castellano-leoneses son los cuartos de la clasificación, un 10,26 por ciento de los 550 estudiantes que forman parte del primer listado de la carrera sanitaria. En realidad, solo hay 182 plazas, pero la Facultad, en coordinación con el Servicio de Acceso, analiza la procedencia de los alumnos y publica un lista con lo que se denomina "colchón" para intentar cubrir el mayor número de plazas posible, teniendo en cuenta las bajas que se producirán en días posteriores, a medida que bajen las notas de corte en otras facultades.

El problema no es que los estudiantes procedentes de otras comunidades autónomas quieran formarse en Salamanca, la cuestión es la falta de igualdad en el sistema de acceso. Todas las regiones han llevado a cabo este año la nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad, pero el examen no ha sido el mismo en todas las comunidades, sino que como sucedía con la anterior Selectividad, cada una ha llevado a cabo su prueba y, a juzgar por los resultados, el nivel no ha sido el mismo. No es lógico que los estudiantes de Castilla y León, región que está a la cabeza en el informe PISA (Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes), estén por debajo de los andaluces, los canarios o extremeños en la EBAU, con peores resultados en PISA.

Según los datos, la nota más alta de acceso a Medicina es de un estudiante de Las Palmas de Gran Canaria con 13,925; le sigue otro de León, con 13,859; y los dos



Un alumno formalizando su matrícula en la Facultad de Medicina de Salamanca. | ALMEIDA

### Procedencia de los estudiantes en el primer listado de Medicina (curso 2017-2018)

Comunidades	% de alumnos admitidos	Posición PISA*
Andalucía	23,99	17ª
Canarias	12,09	16ª
Extremadura	11,90	15ª
Castilla y León	10,26	1ª
Galicia	8,24	3ª
UNED	6,41	-
Castilla-La Mancha	5,68	9ª
C. Valenciana	4,03	11ª
País Vasco	4,03	14ª
Murcia	3,30	13ª
Madrid	2,93	2ª
Cantabria	2,01	10ª
Asturias	2,01	7ª
Aragón	1,47	5ª
Balears	0,92	12ª
La Rioja	0,73	8ª

\*PISA: Competencia de Ciencia

siguientes son de Extremadura, con 13,859 y 13,800. Probablemente esos estudiantes tienen un currículum brillante, pero la clave está en si al hacer la prueba de acceso en Castilla y León su nota hubiera sido tan alta como con el examen de su comunidad.

**Prueba única.** La situación de desigualdad es tal que cada vez son más los representantes públicos que reclaman un examen igual para todos. "Lo ideal es que pudiera existir una prueba única a nivel nacional e igual para to-

das las comunidades autónomas", aseguraba hace un año el consejero de Educación, Fernando Rey. También el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, ha defendido esta idea a la que se han sumado los representantes del resto de universidades públicas de la Región, así como la Conferencia de Rectores (CRUE). Y, por supuesto, también el decano de la Facultad de Medicina, Javier García Criado, que pide que se garantice la igualdad de los alumnos.

Francisco Javier García Criado.  
DECANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

## “Las pruebas carecen de objetividad”

R.D.L.

**A**ÑO tras año, el decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca defiende la necesidad de una prueba única e igual para todos los estudiantes, un sistema similar al MIR que garantice la igualdad en el acceso a Medicina.

“Es más de lo mismo. Es irracional que los alumnos catalanes saquen tres puntos más en Lengua Castellana que los alumnos de Castilla y León, así que lo que sigue estando claro que es una prueba — en referencia a la EBAU —, que siendo una buena prueba de acceso a la Universidad, la estropeamos por la falta de objetividad”, aseguraba ayer Francisco Javier García Criado tras conocer los resultados de las listas de admitidos en el grado en Medicina. “Es lamentable que juguemos con estas circunstancias porque, realmente no estamos haciendo que sean los



F. Javier García Criado. | ARCHIVO

mejores los que accedan, sino que lo que estamos haciendo es que la Comunidad con un examen más laxo, obtenga las mejores calificaciones y por lo tanto, sus estudiantes tengan más oportunidades de elegir”, advierte a la vez que asegura que la solución no es rebajar el nivel de Castilla y León, sino que, insiste, “debemos conseguir entre todos una prueba única”.